

視聴覚教育

月報

No. 19

発行日 35. 11. 20
 発行 岡崎市小中学校
 視聴覚教育協会
 編集 視聴覚教育協会
 調査部
 印刷 岡崎市明大寺町
 株式会社アガル出版社
 Tel. 340-2592

第12回学校視聴覚教育

全国大会に出席して

糟谷正孝

京都は歴史が深かに呼吸している街である。その京都で全国大会が開催されるることは、全国から集まる会員にとっては大きな魅力である。

会場は京都会館。最も新しい建物で、岡本太郎氏が画かれたかと思われるモザイクが壁面に見える。

受付にかかる。開会まで少し時間がかかるので早めに展示室を見る。幻燈やカメラや映写機やスクリーンなどが、ところどころ展示されている。かたわらに美しいパンフレットがどこにも豊富にとり揃えている。旅の恥は何とやらの気持も半ば手伝って戴けるものは素直にとばかりがめつく集め出したらどうし重さを感じる。

じる程になった。まわりを見ると葛葉庄はわたりしだりではなかった。

開会は第一ホールで始められた。ソフトな椅子、高い天井、音響効果を考慮した会場に二千人の会員が品よく収まる。会

場正面には、「児童劇映画」というものは一般公開のものと異り視野が限られたものになり易く、美談調、優等生的な作品になり易い。評判のよかつた「秋立ちぬ」にあんちゃん・キクとイサムなどの作品は子どもの世界を描いたというよりもその背後のものに焦点がむけられており、——今わたしの手をついている二つの作品『末っ子大将・北白川風土記』は甘えたものではなくて関西流といえどジャラ／＼したものでなく大

人もムキになつて書いたものとしたい。午前中に大会終了。午後平安神宮の時代祭りを見るべく京都会館と別れた。北海道で会いましまうという会話を後にし

もこの名言は頭にビンと乗ない。開会あいさつ、感謝状贈呈など型通り進む。取材記者、カメラマンに交つて会員がそこそこでシャッターをする。視聴覚の大会らしい風景だ。開会式終了後ひき続きた記念講演。「学習における認識と経験」と題して国立教育研究所の矢口新先生の新しい教育方法についての解説である。午後は主題説明、日程説明にひきつき研究発表、講演は浜田義賀氏の「児童劇映画のあり方考え方」で大へん興味深く聞くことができた。氏はシナリオ作家である。

二日目は分科会。幼稚園、小中学校、高等学校十三会場に分かれ、それぞれ研究主題とり組んで部会が持たれる。わたしは三条中学に出席。研究主題は「主づき実験授業科発動機の研究」。テレビによる体的な生徒を育てるためのテレビによる指導はどうあるべきか。全体集会にひきつづき研究発表、講演は浜田義賀氏による

午後は京都会館で、二日目は三条中学校に出席。三条中学校は二年生が主な研究者で、

午後は京都会館で、二日目は三条中学校に出席。三条中学校は二年生が主な研究者で、

理科

採光と通風 小五年 一卷 一一分
住居を採光・通風の面からとりあげ、特殊な蒸留による実験等も加えて、どんな住居が健康上よいか検討し研究するに役立つ。

東樹と南樹との日ざしの違い
雲りの日の階上 階るるご比較
窓の位置による明るさの關係
窓の大さと部屋の明るさの關係
カーテン サリガラスの効用
風のへる部分

模型で気流の実験 ・ 慰の開閉と気流 の関係

北窓の必要と冬

・採光通風共に理想的な家
等の内容で理科教材のみでなく体育教材
としても國工教材に発展できる。

海上輸送 小五年 二卷一八分
工業地帯成立の要因である原材料は、國內国外に散在している。その原料製品等の大量輸送の方法として、海上運送の意義の重要性を知り、更に組織と施設の整化の必要を知らせる。
・横出港の景観 若松港の貯炭場とつみ出しの状況

11・12月の教材映画紹介

・船を動かしている主体は船舶会社と
埼玉である

の様子
の様子

社
会

宿場町
一
二
年
一
卷
一
分

1

・ 船を動かしている主体は船舶会社と
荷主である

・ 漂の施設 設備を示す

・ 船を動かす人々の働き

・ 石炭を大量消費する所

・ 工業地帯と港の関係

・ 燃油石・砂糖・塩・棉花・小麦

・ 自動車の構造

・ エンジン(ガソリンの爆発力・気化器・四サイクルエンジンの動作)

・ み車について実際の自動車のエンジンを切断したわかりやすいもの)

・ 放熱そうち、排気そうち、動力伝導

・ そうち(クラッチ、変速機、自在接手、推進軸、差動軸)、タイヤ、かんしよ

宿場町、中二年一卷
町の一つである宿場町はどのようにして
できたのだろう。それは交通要衝が徒
歩・馬・かごと非常にゆっくりしたもの
で行なわれたため道中の宿泊場所が沢山
必要であった。このフィルムは静岡県日
坂の宿に入ボットをあてていて、
・宿場町のしくみ・本陣・向屋場等
所に直ぐさくさく見えてくる。

現在の外國航路
貨物量と船舶のトン数の比較
これから日本の産業と貿易の關係
から 必要な措置は何か
年の内容で「補充教材」の「工業と貿易

などの内容であり実際の自動車について説明されてゐるが、

視聽覚教科コンクール迫る

ノヘミ・十六ミの都

天然色·白黑別

文部省

お世話を聞の段

生徒作品も可

卷之三

五百以上の部

卷一百一十一

（系エンクール十二用の予定）

卷之二

卷之三

映画の巡回

第三学期の巡回映画

解説 監督 吉村 公三郎

「一粒の麦」全十二卷
教育者としての頑固の上に出舞した生徒たちの勤め先も世の変遷と共にさびれ、またつぶれ、そして病に倒れていった。中学校向第 三回番組 自十二月十五日
至二月十五日
(冬休み中断)

劇映画

「夜向中学生」

人形劇映画

「笛吹き王子」

解説は、月報第十八号に掲載してある。

小学校向第 三回番組 自二月十六日

記録映画

「百獣物語」全八卷

解説 光映画社製作

小学校向第 三回番組 至二月十五日

解説

「百獣物語」全八卷

解説

中学校向第 四回番組 至三月二十六日

劇映画

「夜向中学生」

人形劇映画

「笛吹き王子」

発しそうとしている。この中に平田中学の井上先生が、離婚の不安と緊張に頑張った表情の卒業生十一名を引立たしている。発車のベルに叫びあう両親と少年たち。どよめきの中に井上先生一行は相沢校長沼田イチ子先生等に見送られて東京へ出発した。

小学校向第 四回番組 至三月十六日

劇映画

「トビ助冒険旅行」全八卷

解説 新東宝映画株式会社製作

人形使いのトビ助(トビシノン)が、お福ちゃん

と旅をして、お福ちゃんのために恋しい

お母さんを探して何百里、旅から旅の不

思議な国をめぐりやく昔々のお話です。

新井香代は大沼病院へ、西山威は須山自動車修理工場へ、実次男・椎三らは鉄工場・四郎と誠はガラス工場へと、少年

ニユース映画

全一巻

注意事項

「一粒の麦」大映作品・トビ助冒険

旅行・新東宝作品は、生徒を対象とする巡回映画以外に御使用ならないで下さ

い。特に、一般対象の夜向上映は固くお

止められた。

都会で働く少年少女から、苦勞を吹き

告げると、都会の騒音の中に消えていった。

た。ク子・明子・かつの三人は浜松郊外

の織物工場へと就職していった。

二人の少年がいたすら小鬼をにがして

やった返礼に小鬼が一夜でいっぱい橋を

くれた話。

二人の少年がいたすら小鬼をにがして

やった返礼に小鬼が一夜でいっぱい橋を

くれた話。

専任者 鶴見 静夫

教育者としての頑固の上に出舞した生徒たちの勤め先も世の変遷と共にさびれ、またつぶれ、そして病に倒れていった。

少年少女たちに襲いかかってくる不断の苦難、大都會に疎かれた一粒の麦はどう育っていくだろうか。

ニュース映画

全一巻

劇映画

「トビ助冒険旅行」全八卷

解説

新東宝映画株式会社製作

人形使いのトビ助(トビシノン)が、お福ちゃん

と旅をして、お福ちゃんのために恋しい

お母さんを探して何百里、旅から旅の不

思議な国をめぐりやく昔々のお話です。

新井香代は大沼病院へ、西山威は須山自動車修理工場へと、少年

ニユース映画

全一巻

注意事項

「一粒の麦」大映作品・トビ助冒険

旅行・新東宝作品は、生徒を対象とする巡回映画以外に御使用ならないで下さ

い。特に、一般対象の夜向上映は固くお

止められた。

都会で働く少年少女から、苦勞を吹き

告げると、都会の騒音の中に消えていった。

た。ク子・明子・かつの三人は浜松郊外

の織物工場へと就職していった。

二人の少年がいたすら小鬼をにがして

やった返礼に小鬼が一夜でいっぱい橋を

くれた話。

二人の少年がいたすら小鬼をにがして

やった返礼に小鬼が一夜でいっぱい橋を

くれた話。

専任者 鶴見 静夫

教育者としての頑固の上に出舞した生徒たちの勤め先も世の変遷と共にさびれ、またつぶれ、そして病に倒れていった。

少年少女たちに襲いかかってくる不断の苦難、大都會に疎かれた一粒の麦はどう育していくだろうか。

ニュース映画

全一巻

劇映画

「トビ助冒険旅行」全八卷

解説

新東宝映画株式会社製作

人形使いのトビ助(トビシノン)が、お福ちゃん

と旅をして、お福ちゃんのために恋しい

お母さんを探して何百里、旅から旅の不

思議な国をめぐりやく昔々のお話です。

新井香代は大沼病院へ、西山威は須山自動車修理工場へと、少年

ニユース映画

全一巻

注意事項

「一粒の麦」大映作品・トビ助冒険

旅行・新東宝作品は、生徒を対象とする巡回映画以外に御使用しないで下さい。

五年一ヶ月という長い間色々御迷惑を

頂きました。視聴覚教育の重要な仕

事の一端をさせていただいた事は各

学校の先生方の手厚い御指導と御援

助の賜と心中より深く感謝いたします

と同時に厚く御礼申し上げます。

五年一ヶ月という長い間色々御迷惑を

頂きました。視聴覚教育の重要な仕

事の一端をさせていただいた事は各

学校の先生方の手厚い御指導と御援

助の賜と心中より深く感謝いたします

と御忙がしい事と思います。

専任者 鶴見 静夫

教育者としての頑固の上に出舞した生徒たちの勤め先も世の変遷と共にさびれ、またつぶれ、そして病に倒れていった。

少年少女たちに襲いかかってくる不断の苦難、大都會に疎かれた一粒の麦はどう育していくだろうか。

ニュース映画

全一巻

劇映画

「トビ助冒険旅行」全八卷

解説

新東宝映画株式会社製作

人形使いのトビ助(トビシノン)が、お福ちゃん

と旅をして、お福ちゃんのために恋しい

お母さんを探して何百里、旅から旅の不

思議な国をめぐりやく昔々のお話です。

新井香代は大沼病院へ、西山威は須山自動車修理工場へと、少年

ニユース映画

全一巻

注意事項

「一粒の麦」大映作品・トビ助冒険

旅行・新東宝作品は、生徒を対象とする巡回映画以外に御使用しないで下さい。

五年一ヶ月という長い間色々御迷惑を

頂きました。視聴覚教育の重要な仕

事の一端をさせていただいた事は各

学校の先生方の手厚い御指導と御援

助の賜と心中より深く感謝いたします

と同時に厚く御礼申し上げます。

五年一ヶ月という長い間色々御迷惑を

頂きました。視聴覚教育の重要な仕

事の一端をさせていただいた事は各

学校の先生方の手厚い御指導と御援

助の賜と心中より深く感謝いたします

と御忙がしい事と思います。

専任者 鶴見 静夫

教育者としての頑固の上に出舞した生徒たちの勤め先も世の変遷と共にさびれ、またつぶれ、そして病に倒れていった。

少年少女たちに襲いかかってくる不断の苦難、大都會に疎かれた一粒の麦はどう育していくだろうか。

ニュース映画

全一巻

劇映画

「トビ助冒険旅行」全八卷

解説

新東宝映画株式会社製作

人形使いのトビ助(トビシノン)が、お福ちゃん

と旅をして、お福ちゃんのために恋しい

お母さんを探して何百里、旅から旅の不

思議な国をめぐりやく昔々のお話です。

新井香代は大沼病院へ、西山威は須山自動車修理工場へと、少年

ニユース映画

全一巻

注意事項

「一粒の麦」大映作品・トビ助冒険

旅行・新東宝作品は、生徒を対象とする巡回映画以外に御使用しないで下さい。

五年一ヶ月という長い間色々御迷惑を

頂きました。視聴覚教育の重要な仕

事の一端をさせていただいた事は各

学校の先生方の手厚い御指導と御援

助の賜と心中より深く感謝いたします

と同時に厚く御礼申し上げます。

五年一ヶ月という長い間色々御迷惑を

頂きました。視聴覚教育の重要な仕

事の一端をさせていただいた事は各

学校の先生方の手厚い御指導と御援

助の賜と心中より深く感謝いたします

と御忙がしい事思います。

映画

「ぼくのぼうけん」をみて

じろうくんは、わんぱくですがいいことをしました。わるものんをやつけて、いさつにほめられて、ほうびをもらつて、おかあさんとわかれで、せんちょうどになつたので、わたしも、じろうくんみたいになつて、みたといつきました。じろうくんは、わるものんをみつけて、けいつにとどけたので、とつてもいいことだなと思った。おかあさんが、しんぱいしても、かえってきておかあさんにしらせるのでいい、などと思いまして、わるものんがしたにいるのをしらないでしたをみたら二人ともピストルをもつて「うまくいったぞ」といっていた。それを見て、びんをしたにおとしました。

そして、わるものんは、だれかがいるかなと思って、ピストルでうとうとしたらねこがあつたので、びっくりして、うつことをやめたことが、おもしろかった。

矢北小二年

とりいやすえ



ぼくの冒険

矢北小六年

石川頼子

ぼくの冒険という映画を見て、私もみんな冒険をしてみたくなつた。次郎君のお父さんは、ある漁船の船員であった。夏休みが始まりました。友だちは、みんな

保安部の人かさがしてくれた宿にとまつた。その夜次郎は、たいへんなことを見てしまった。その事をいくら大人の人に話しても信じてくれなかつた。そこで次郎君の心になにものかが強く燃え上がってきた。それは、あの冒険すぎな心であつた。男の子ならば、このぐらいの勇気は、あつてもいいと思います。

映画について

井田小五年二組

穂井かおる

などこかえ遊びに行くのに、次郎君はどうこも行けません。そこで、お父さんを見送りに行ったついでに、みんなにだまされい。少し前に見た「ぼくの冒険」というのはよかつた。あの子供は勇氣があると思った。お母さんは子供のいうことをばかにして信用しない。(こういうことは私のお母さんにも時々あります)

私は遊びに行きたい気持はわかるが、どうぼうを見たという子供のことを信用しないので、子供は自分の力でどうぼうのものみだと思います。科学方面のものも、たとえば人工衛星だとか、実験など

た。

映画で「十五少年漂流記」みたいなものみだと思います。科学方面のものも、たとえば人工衛星だとか、実験など学校の理科の時間では道具が不足でやれないことでも、映画でやって見せてもらえるといいなあと思います。

私はほんとのこと、毎日映画をみたいのですが、それでは、勉強がやれなくなつたから一週間に一回ぐらい見たいと思ひます。

くられた。始めは、こわい人だだと思つていたら、とってもやさしい人たちばかりなかつたので子供はどうするかなと思つて見ていたら、次々とすばらしい考え方を極かせて活動してあやういところでどううけいさつに知らせて、どうぼうをつかまえてしまつた。船長からもらった千元のお金を一番大事な時に使つたのは、子供が頭もよかつたし、運もよかつたのだと思つた。あの子供の勇気とちえき、私もほしいと思つた。私だったら、どうぼうをみただけでただおそろしくてふるえているだけだろうと思つた。

十月には、「遊び場」という題の映画を私は井田小の先生が、井田小の子供達を映画に出して作つて下さつた。これは、「よい遊び方」「悪い遊び方」を看えさせる映画だと思つた。自分達が映画に出でたのしみだつた。この映画の出来上るのがどちらの子供の中の一人として出て来た。

なんだか映画はいゆうになつたみたいでおかしいような、うれしいような気がした。映画に私も大げいの子供の中の一人として出て来た。なんだか映画はいゆうになつたみたいでおかしいような、うれしいような気がした。